

Murcia

El Liberal

Murcia

Subscripción: UNA peseta al mes

En el resto de España: 5 pesetas trimestre

25 ejemplares 75 céntimos

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID-BARCELONA-BILBAO-MURCIA Y SEVILLA

Redacción, Oficinas y Talleres

L. CREDITO PÚBLICO, 1

Número suelto 5 céntimos

EDICIÓN DE LA MAÑANA

El Liberal

ES EL DIARIO DE MAYOR CIRCULACIÓN
DENTRO Y FUERA DE MURCIA
DECANO DE LA PRENSA DIARIA

El Conservatorio Murciano

IMPRESIONES FAVORABLES

El ilustre senador don Isidoro de la Cierva dirigió ayer al director de EL LIBERAL la siguiente interesante carta, que nos permitimos publicar para conocimiento de nuestros lectores, ya que dicha epístola afirma más la fundada esperanza de que en breve sea un hecho el Conservatorio Murciano.

Dice así la carta:

Murcia 29 de Junio de 1917.

Sr. D. Pedro Jara Carrillo.

Mi distinguido amigo: Ante todo reciba mi felicitación por el día de su santo.

He regresado esta mañana de Madrid y tengo el gusto de participarle que ayer hice una visita al jefe del Negociado de Bellas Artes del Ministerio de Instrucción pública sacando muy favorables impresiones para nuestra proyectada Academia de música.

Me dijo el señor Pérez Nieva que el Conservatorio de Madrid es insuficiente para dar enseñanza a las muchísimas personas que desean obtenerla en toda España y se hace una obra muy conveniente para la cultura pública estableciendo Escuelas de música como la que nosotros proyectamos. Me ofreció que tendríamos de su parte todas las facilidades que permite el R. D. que V. ya conoce, y me dijo también que los valencianos trataban de incorporar su Academia al Estado, gestiones que si obtenían fruto también serían muy favorables para la nuestra.

Esperando que la comisión técnica que estudia el proyecto, termine pronto su trabajo para que podamos dar forma a la idea, mande como guste a su affm. amigo s. s. q. e. s. m., Isidoro de la Cierva.

**

La actividad y el decidido interés que en los asuntos que se refieren al bien de Murcia, despliega el señor Cierva, han quedado una vez más demostrados. Veinticuatro horas ha estado en la Corte don Isidoro, y es de presumir que fuesen varios los asuntos que le hicieran realizar este último viaje, y aún ha tenido tiempo para dedicarse con especial interés a facilitar la consecución de esta aspiración murciana.

Con el ilustre senador, ya lo hemos dicho en otras ocasiones, está garantizada la implantación en breve plazo del Conservatorio murciano.

Felicítamos al señor Cierva por su actividad, felicitamos a Murcia y no felicitamos nosotros, ante la perspectiva de esta nueva mejora para Murcia.

**

Los señores que forman la comisión técnica han celebrado varias reuniones, teniendo muy adelantados los trabajos para la redacción del Reglamento por que deberá regirse el nuevo centro artístico y de cultura.

Dentro de breves días será sometido dicho proyecto de Reglamento a la Junta o ponencia llamada a aprobarlo en definitiva.

Oposiciones a Escuelas Maestros

En la sesión celebrada por este tribunal, han sido aprobados los señores siguientes:

Don Juan M. García Hernández, don Francisco García Hermosilla, don Donato García Lorenzo, don José García Mira, don Julián García Molina, don Joaquín García Munuera, don Emilio Gar-

cia Romera, don Pablo Gil Castillo, don Manuel Gil Sánchez, don Vicente Giner Ballester, don Francisco Gomez Pellier, don Felipe Gonzalez Conejero, don José Gonzalez Guardiola, don José Gonzalez Hernandez, don Francisco Gonzalez Murcia, don Antonio Guñán Quesada.

Hay entrarán los señores siguientes: Don Nicolás Gutiérrez Campos, don Adolfo Gutiérrez Romero, don Ignacio Gutiérrez Sánchez, don Gonzalo de Haro Vieioso, don Teudiselo de las Heras Guzmán, don José Hernández García, don Daniel Hernández Gómez, don Lorenzo Rufino Hernández Moro, don Francisco Hernández Solano, don Angel Hernández Vicente, don Blas Herrera Valero, don Manuel Herrerías Jiménez, don Angel Hita López, don Salvador de la Hoz y Fornet, don Elizer Huerta Tárraga, don Agripino V. Ibáñez López, don José Illán Hernández, don Conrado Iriarte Navarro, don Ladisino Jareño Cano, don Miguel Játiva Sánchez, don Francisco Jiménez Molina, don Antonio Jiménez Soto, don Angel Juan Larrosa, don Francisco Javier López y don Enrique Laborda Rodríguez.

INFORMACIÓN OFICIAL

El submarino alemán "U. C. 52"

En el gobierno civil se ha facilitado el siguiente telegrama del ministro de la Gobernación al gobernador:

Los ministros de Estado y Marina, dieron cuenta al Consejo de todo lo ocurrido con motivo de la entrada en Cádiz del submarino alemán "U. C. 52", que zarpó de ese puerto en la madrugada de hoy.

Como se recordará dicho buque se presentó ante el puerto de Cádiz en demanda de reparar averías el 11 del corriente o sea el mismo día en que se constituyó el Gobierno actual. Este se apresuró a dictar las medidas oportunas para las debidas vigilancias del sumergible y comprobación de la avería.

Trasladado el "U. C. 52" al Arsenal de La Carraca y designada una comisión inspectora formada por personal técnico de nuestra marina de guerra se procedió al reconocimiento del buque comprobándose en efecto que se hallaba imposibilitado para navegar a consecuencia del desastre sufrido por ciertos engranajes de los motores de puesta en marcha indispensables para la arrancada sin que se apreciara en el resto del barco huella ni vestigio alguno de otro desperfecto. Precisos los hechos el Gobierno de S. M. ajustándose con toda imparcialidad al cumplimiento de sus deberes de neutral hubo de examinar la situación del "U. C. 52" a la luz de los principios y reglas vigentes hasta ahora en España y apreciando la cuestión de igual modo que se había hecho en el caso del "U 35" en su entrada en Cartagena y como lo hizo también el Gobierno de los Estados Unidos con ocasión de la visita del "U 53" a Nueva York estimó deber aplicar al "U. C. 52" las reglas del 13.º Convenio de la Haya de 1907 puestas en vigor por R. D. de 23 de Noviembre de 1914 a reserva de lo que para lo futuro pudiera aconsejar el examen general de la cuestión relativa al trato de los submarinos beligerantes en aguas y puertos españoles. Sin embargo el Gobierno español que en reiteradas ocasiones ha protestado ante el de Alemania por la sistemática destrucción de buques mercantes llevada a cabo por los submarinos no creyó compatible con su actitud en la materia la realización de acto alguno que pudiera ser interpretado como aquiescencia a esa sistemática destrucción y aún cuando es debido el estado neutral en cuyos puertos entra un buque de guerra beligerante en los casos autorizados por el derecho internacional no tiene obligación alguna de vigilar el destino ulterior del mismo creyó deber exigir del Gobierno alemán la garantía de que el "U. C. 52" se encaminaría directamente desde Cádiz a un puerto alemán o austriaco sin atacar a los buques de comercio que encontrara en su ruta. Obtenida del Gobierno Imperial esa garantía expresa y categórica se autorizó al "U. C. 52" para salir de Cádiz dentro de las 24 horas siguientes al término de la reparación de la avería siempre y cuando se efectuara en el plazo que había sido señalado por el Gobierno de acuerdo con el parecer de la comisión inspectora y en los límites estrictamente necesarios para restablecer la navegabilidad del buque. Para prevenir todo incidente que pudiera ser contrario a la neutralidad de las aguas españolas el "U. C. 52" ha sido

acompañado hasta el límite de las mismas por dos torpederos de nuestra marina de guerra resuelto así con la más escrupulosa imparcialidad el incidente de que se trata, el Gobierno de S. M. tomando en consideración las enseñanzas de la experiencia en el curso de la guerra submarina se dispone a completar las reglas contenidas en el 13.º Convenio de la Haya mandando observar en España provisionalmente por R. D. de 33 de Noviembre de 1914 estableciendo de acuerdo con altas conveniencias nacionales normas concretas en relación con los submarinos beligerantes.

A NUESTROS SUSCRIPTORES

que durante los meses de verano se ausenten de su residencia habitual, remitiremos EL LIBERAL sin aumento de precio al lugar donde se trasladan.

Bastará para ello, estar al corriente en el pago y enviar a la Administración una nota indicando con claridad donde desean recibir nuestro periódico y el domicilio que actualmente reciben.

LAS MUJERES Y LA GUERRA

El voto femenino

Se acabó el tomar a chanza las reivindicaciones feministas, como no sea en alguna tertulia de café español, o a menos de que cualquier Aristóteles del género chico caiga en la cuenta de componer una extemporánea "Asamblea de mujeres". Mister Asquith, enemigo del sufragio femenino antes de las hostilidades (buenas pedradas y deszozones le costó), vióse obligado a declarar en plena Cámara de los Comunes que cambiaba radicalmente de opinión por las sorpresas profundas que le había producido la conducta de las mujeres durante la guerra. La Cámara acaba de otorgarles el sufragio por enorme mayoría: 385 votos contra 55. La Comisión parlamentaria francesa ha prometido análoga medida, aunque restringiéndola, para empezar, a las elecciones municipales. En Italia, el ministro Sachi presentó al Parlamento a últimos de febrero un proyecto de ley aboliendo todas las restricciones que el Código oponía a la capacidad jurídica de la mujer en materia civil y comercial. El feminismo está en marcha.

Con la guerra terminó el ostentorio e irascible de Mrs. Pankurst británica y de la Mad. Durand francesa, comenzando otro silencioso y profundo. Los 55 antifeministas ingleses ya no han encontrado más argumento que oponer a sus 385 adversarios que el muy débil de las lágrimas vertidas por miss Ranquin, "diputada" yanqui, al declarar el Congreso la guerra a los Imperios centrales. En Francia se han adherido al nuevo movimiento egregias damas que representan la rancia aristocracia, como las duquesas de Uzés y de Rohan; o la moderna, como la duquesa de Noailles; de tras sigü una legión de mujeres brillantes: directoras de Liceos, la virtuosa señora de Witt-Schlumberg, las escritoras Luisa Faure-Favier y Annie de Péne, a labogada María Véronne, hasta la famosa completista boulevardera Mistinguett.

No es su propaganda quien impulsa el feminismo—la verdad es que predicán muy poco—, sino el trabajo de todas las mujeres, que ha desvanecido muchos prejuicios referentes a la aptitud del sexo débil. Los cronistas se han complacido en describir la abnegación de las damas que asisten a los heridos; pero sólo en términos generales han hablado de las que trabajan. ¿Y qué sería de los pueblos beligerantes, y sobre todo de Francia, si no hubiesen suplido ellas a los hombres? Pasan de 300.000 las distribuidas en 44.000 establecimientos donde de antaño apenas laboraban más que varones; la metalurgia recluta el 22 por 100 de su personal entre las mujeres; 150.000 eran "militares" o desempeñaban funciones de tales a principios de año en cuarteles, oficinas, campamentos de reconstrucción... El país ayunaría a estas horas si las valerosas faldas no se hubiesen dedicado a cultivar los campos y recoger las cosechas; se las condecora se las introduce en los Consejos agrario, las.

Los ministerios, las prefecturas y subprefecturas están llenos de personal femenino; antes eran amanuenses y mecanógrafas; hoy son instrumentos activos con personalidad y responsabilidad, que tramitan y despachan los asuntos oficiales con no menos aptitud que los antiguos empleados. Ganan de 5 a 10 francos, y para que no desatiendan el hogar sólo trabajan seis horas.

Se dirá que estos oficios y funciones son subalternos. Hacia los superiores y directores van igualmente. La Escuela Central de Artes y Manufacturas les ha abierto sus puertas, y las invita a estudiar para suplir al elemento técnico que perezca en la guerra. La Escuela de

Relojería, la Escuela de Física y Química también las requiere a grandes voces y exhorta a los directores de establecimientos docentes para que hagan propaganda entre sus alumnas en favor de las nuevas profesiones. Muy pronto veremos ingenieros civiles e industriales del sexo femenino; librerías y editoriales buscan en él un auxiliar idóneo; como conviene a rama tan delicada y preciosa del arte nacional. En los cursos que el Cirulo de la Librería inauguró años atrás para enseñar la técnica del oficio, se admite ahora a las mujeres y muchas alumnas de Liceos han preferido cambiar de matriculas. En el nuevo Centro estudian la historia del libro desde la Edad Media hasta nuestros días: especialidades, función del editor, función del librero, del comprador y del vendedor. El éxito inicial ha sido tan grande, que en el próximo curso se ampliará el programa a fin de que las alumnas reciban las necesarias nociones para convertirse en guía moral del comprador.

—Todo eso está muy bien—oigo decir—Pero qué efectos produce la admisión de la mujer en los negocios públicos, ya como simple electora, ya como electora elegible?

—Probablemente—respondo—los mismos que en los once Estados norteamericanos, donde goza de derechos políticos; los mismos que en Finlandia, en Islandia, en Noruega; los que en Tasmania Nueva Zelandia, Australia, Nueva Gales del Sur; progreso de la higiene, descenso de la mortalidad; más beneficencia pública, más dulzura en las costumbres, menos alcohol, menos criminalidad.

M. GIGES APARICIO.

Hospital

A las ocho de la noche ha ingresado en este benéfico establecimiento el joven José Mario Hernandez, domiciliado en la calle de la Merced núm. 7.

Presenta una herida incisa punzante en la región costal izquierda de pronóstico reservado que le fué inferida por otro individuo en riña en la Gorieta.

LA NOVILLADA DE AYER

Antes de dar cuenta a los lectores de EL LIBERAL de la novillada celebrada ayer tarde en nuestra plaza de Toros, quiero hacer constar a los aficionados que soy un simple suplente, y rogarles pasen por alto toda deficiencia que encuentren, ya que nuestro compañero el inteligente Pica-Pica, ha tenido que marcharse a la vecina ciudad de Alicante con objeto de dar a conocer a nuestros lectores el resultado de la corrida celebrada en aquella plaza.

Se lidiaron cuatro novillos de Flores, cruce de Santa Coloma, por Marchenero y Jardinerro (hijo).

A la hora anunciada ocupa la presidencia D. Luis Saavedra y de asesor actúa el inteligente doctor D. Alfonso Palazón.

En la plaza hay una media entrada.

Hecho el pase entre muchas palmas se da suelta al

Primero.—Es negro, buen mozo y bonito de presencia, a poco de salir se observa que anda muy reparado de la vista, causa de que no de sus disgustos en los primeros lanceos a Marchenero.

Acepta la primera vara de Badilita, y Marchenero, muy valiente, quita.

La segunda se la propina Estacioneta y aunque entra nuevamente al reserva se pasa por bajo del caballo.

El presidente en vista de que no quiere más pelea con los varilargueros, ordena que sea fogueado, comisión que tienen que cumplir Rubio de Zaragoza: con un buen par, y Avilerillo, que se cunda con uno malo; el primero, de nuevo clava y es aplaudido.

Cambiada la suerte, sale Marchenero que viste verde manzana y oro y después de brindar al usia se dirige al de Flores.

Nada puede hacer de notable con el novillo, dadas las malas condiciones de éste que casi no ve; a pesar de ello instrumenta algunos pases buenos, por alto y de pecho, y on cuanto encuentra ocasión entra muy bien y señala un pinchazo superior sigue con la muleta algo medrosillo y coloca una estocada completa, que da fin con el buró. (Algunas palmas.)

Segundo.—Colorado, algo más chico que el anterior y corniabierto en demasia.

Intenta Jardinerro pararle los pies y no lo consigue; después hace una franca pelea con los de aupa y toma seis puyazos, estando Jardinerro muy oportuno, sobre todo en una caída de Estacioneta.

En banderillas, vemos salir al nuevo Litri y colocar un buen par. Mella no tiene suerte y sale algo apuradillo de la suerte.

Jardinerro (hijo), que viste grana y oro, saluda a la presidencia y brinda a D. Angel Niño.

Comienza con un pase por alto bueno, sigue con molinetes, rodilla en tierra y de pecho, cuadrado el animal, entra señalando un pinchazo, a la salida del cual es cogido y zarandeado, no teniendo más consecuencias que un palotazo en el sitio de los valientes.

Tres veces más entra a matar y a la cuarta hace doblar al colorado de una media.

Tercero.—Negro, grande y bien puesto de pitones.

De salida arremete a los picadores y les mata un caballo.

Marchenero le sale al encuentro y lo saluda con unas buenas verónicas, oyendo palmas.

El toro que es muy bravo y noble mata cuatro puyazos de Triguero, dos de ellos buenisimos, que son premiados con una ovación.

A los acuerdos de la música toman Marchenero banderillas de cuarta; ordena que le sean atadas las manos; de esta forma intenta clavar y se lo logra nada más que con un palo, consecuencias de haber permitido que enderredor del bruto hubiera continuamente ocho o nueve toreros dando capotazos sin ton ni son—el público comprendiendo que a pesar de la bravura del toro lo habían descompuesto algo, hace desistir al diestro de su intento, pero valiente y enterado de lo que hace, coge las largas, y de frente, coloca tres superiores pares.

Los espectadores se animan y las palmas echan humo.

De nuevo suenan los clarines y Marchenero, provisto de espá y franeta brinda al asesor señor Palazón, rogándole intente devolverle las fuerzas necesarias a su profesión.

De la faena de Luis, este modesto suplente no sabe qué decir para poder acercarse a la realidad.

Aquella primera serie de pases es de lo más valiente, artístico y elegante, que este joven novillero habrá hecho en su vida torera.

De rodillas se dirigió hacia el animal y dió el primer pase, asombroso, siguió con otro también de rodillas y después vinieron naturales, molinetes, altos y de pecho; el público ante tan hermosa faena hace una gran ovación al diestro.

Entra por uvas y coloca un pinchazo sin soltar; sigue la faena y propina otra superior serie de pases, dan-lo algunos cogido a un pitón.

En tiempo oportuno entra y coloca una entera que basta. (Ovación, las dos orejas, tarjeta del señor Palazón ofreciéndole darle las fuerzas que pidió en su bridis y vuelta al ruedo.)

El toro fué ovacionado al arrastrarlo.

Cuarto.—También negro y como los anteriores bien criado.

De salida instrumenta Jardinerro unas buenas verónicas.

Acepta la primera vara de Isabelo, que picó en todo lo alto, cayendo al descubierta, los matadores acuden oportunamente consiguiendo Marchenero llevarse al toro envuelto en la capa. (Palmas.)

Sigue Isabelo picando muy bien y los matadores luciendo en quites.

Con las banderillas lo hacen bastante bien Perdígón de Madrid y Fresquito.

El joven Jardinerro termina la corrida con unos buenos pases dados como los guenos con la izquierda, una casi entera y un descabelle.

Benevolencia lectores.—El suplente.

En el intermedio del segundo al tercer toro se verificó la rifa de los regalos anunciados, que correspondieron a los números, 15.943, 9.760, 9.639, 14.031, 6.791, 3.563, 10.399, 11.429 y 15.121, siendo agradecidos respectivamente Nicolás Campos García, domiciliado en la calle de la Sal; Tomás Marín Palma, del Raal, Mariano Morales, calle S. Francisco; Juan José Galera, Aljucer; Francisco Sanchez Lopez, Aljucer; Juan Montoya Moreno, Angel San Nicolás, Rincón de Seca; Alberto Roquetas y Antonio Hernandez Aragón Zazaiche.

Todos los objetos fueron retirados inmediatamente por sus poseedores.

Terminada la rifa, el popular Jardinerro (padre) empresario de la corrida, fué objeto de una cariñosa salva de aplausos.

Bien es verdad que esta ovación que se tributó al excelente banderi-

llero está muy justificada y definitivamente adquirida.

Su escrupulosidad al hacer los sorteos que anuncia en las corridas inspira tal confianza al público que éste acude sin reservas seguro que los premios son adjudicados sin trampa ni cartón.

Notas de la guerra

Nuevas Ordenes de Caballería en Inglaterra

Para premiar los servicios prestados a la guerra por los súbditos ingleses o aliados, el rey Jorge V ha instituido dos nuevas Ordenes de Caballeros: la primera se titula «Orden del Imperio Británico» y la segunda «Orden de los Compañeros del Honor».

La Orden del Imperio Británico comprende cinco clases: Caballeros Gran Cruz, caballeros comandadores, comandadores, oficiales y miembros, pudiendo ser concedida también a las mujeres.

Las dos primeras clases dan el título de caballero y a las mujeres las otorgan el privilegio de anteponer a su nombre el título de «Dama».

La orden de los compañeros del Honor no podrá ser concedida mas que a un número muy reducido de miembros y no comprende más que una sola clase, a la que podían ser admitidos los hombres y las mujeres.

Las proposiciones de paz de M. Rizof

Los periódicos alemanes reproducen un curioso documento enviado a Máximo Gorki por M. Rizof, ministro de Bulgaria en Berlín.

Este último solicita el concurso del «sucesor moral de Tolstoi» para llegar a una separada con Rusia; y expone las razones siguientes que tiene esta nación para romper con sus aliados:

«Los ejércitos austro-alemanes están dispuestos a abandonar el territorio ruso sin combatir.

Alemania ha tomado ninguna medida militar contra la Revolución rusa, a pesar de la bella ocasión que se le ofrecía.

Alemania está dispuesta a admitir y a proteger la libertades rusas.

El militarismo prusiano no existe en comparación al imperialismo inglés, y al imperialismo francés.

Las traiciones que Italia y Rumania han cometido con las potencias centrales, autorizan a Rusia para romper sus compromisos.

Sintetizando estas razones, dice M. Rizof:

«Los austro-alemanes están dispuestos a firmar un armisticio con la Rusia revolucionaria. Aprovechando este plazo, los rusos podrán elegir una Asamblea constituyente que decidirá de la guerra y de la paz. Si se decide por la guerra, las hostilidades se reanudarán como antes, en condiciones mucho más favorables para los rusos».

Movimiento en los puertos italianos

Durante la última semana han entrado en los puertos italianos 583 buques de distintas nacionalidades, con un desplazamiento bruto de 419.930 toneladas y salieron 533 buques con 423.955 toneladas.

Pheron huadidos por minas flotantes o submarinos, un vapor y dos veleros de menos de 200 toneladas y 12 veleros de pequeño cabotaje.

Dios, el kaiser y el Imperio

Según la «Gaceta de Colonia», el kaiser ha telegrafado a la conferencia de la Iglesia Evangélica alemana, expresándole su agradecimiento cordial por su mensaje de lealtad hacia Dios, el kaiser y el Imperio, a los que el pueblo alemán está dando tantas pruebas de acatamiento, lo mismo en el campo de batalla que en los hogares, durante este largo período de guerra.

Ojalá el pueblo alemán—ha dicho Guillermo II— encuentre en el gran reformador una nueva fuente de fe, de fuerza y de confortamiento. Ojalá Dios, después de las batallas victoriosas, nos conceda una paz que asegure un porvenir dichoso a la patria alemana y a su fiel pueblo.

Scheidemann contra el Gobierno imperial

Telegrafian de Amsterdam que Scheidemann ha escrito en el «Vorwärts», un artículo, en el que ataca vigorosamente al Gobierno, reprochándole haber hecho ofrecimientos de paz claros y precisos y de no por su actitud inequívoca y obligado a Rusia a segu-

Ausa común con los aliados, América declara la guerra.

Servicio postal aereo en Italia

Telegrafian de Roma que ha empezado a funcionar el servicio postal aereo establecido entre Civitta, Vochia y Cerdeña.

CARAVACA

Horroroso crimen

Indignación en el vecindario. Asesinato con premeditación. Los asesinos intentan borrar las huellas de su delito.

Caravaca 29.—A las 11 m. (De nuestro corresponsal) En esta ciudad se ha registrado un crimen horroroso que ha puesto en conmoción a todo el vecindario.

Antecedentes Hace algún tiempo se instalaron en esta población con el oficio de herradores, Antonio Piñero Carmona, sus hijos José y Antonio Piñero Castaño, y su sobrino Jesús Ferrero Carmona, naturales de Húercal Overa y vecinos de esta ciudad desde hace dos años.

El hecho En este estado las cosas, se presentó en el cuarto que tienen en el sitio conocido por el Batán y donde ejercen su oficio, el honrado vecino de esta ciudad residente en el ventorrillo conocido por el nombre de la Bullera, Pedro Díaz Cano, de 27 años, casado y de oficio labrador.

La superstición del pasado Existe una invencible tendencia en el individuo español a mirar con arrostamiento infantil los hechos de los antepasados, que consideramos grandiosos, insuperables.

Entre amantes Una mujer estrangulada Madrid 29.—A las 2 t. A última hora, el obrero Manuel Grande cuestionó en el paseo del Prado con una mujer apodada la Coja, antigua amante suya.

Vida Religiosa SANTORAL Día 30 de Junio de 1917.—Sábado.—La Conmemoración de San Pablo, apóstol.—San Marcial.

La familia real inglesa y sus títulos El telégrafo nos ha dado cuenta del decreto del rey Jorge V. prescribiendo que todos los individuos de la familia real inglesa abandonen los títulos alemanes que llevan.

Una ríña En la espalda de la cárcel promovieron anoche una ríña dos individuos. Uno de ellos llamado Francisco Valverde Lacarcel, de 23 años edad, de Murcia, resultó con una herida incisiva punzante en el costado izquierdo, de pronóstico reservado.

Nuestros regalos Primer premio 250 PESETAS en una libreta de la Caja de Ahorros del Banco de Cartagena, reintegrable a la vista Segundo premio EXCURSION A TORREVIEJA concediéndose, para seis personas, los billetes correspondientes del ferrocarril, en 1.ª clase (ida y vuelta), desde Murcia a Torrevieja;

Los Exploradores Conferencia del señor Llovera El sábado 30 del actual se celebrará la última de la serie de conferencias organizadas para el curso actual por el Consejo local de Exploradores.

Publicidad en EL LIBERAL El servicio de esquelas se recibe en la imprenta de este periódico hasta una hora antes de cerrar las ediciones de EL LIBERAL.

vecinos de Caravaca, poco avezados a este género de delitos, manifestaron su protesta por medio de la acción y quisieron lynchar a los repugnantes autores de tan insólito crimen.

Comentarios. A medida que se fué extendiendo por el vecindario la noticia de este nefasto crimen, subió de punto la indignación.

Una manifestación La protesta ha tomado forma extensa espontáneamente. Una manifestación formada por gran número de vecinos ha recorrido las calles de la población.

En la casa del crimen La manifestación se situó ante la casa del crimen. La indignación popular llegó a su grado máximo, siendo asaltada la casa de los criminales.

Confianza El vecindario después de pasada la impresión que el horrible asesinato le ha causado, confía en que los representantes de la ley como en ellos es costumbre, harán justicia.

Entre amantes Una mujer estrangulada Madrid 29.—A las 2 t. A última hora, el obrero Manuel Grande cuestionó en el paseo del Prado con una mujer apodada la Coja, antigua amante suya.

Vida Religiosa SANTORAL Día 30 de Junio de 1917.—Sábado.—La Conmemoración de San Pablo, apóstol.—San Marcial.

La familia real inglesa y sus títulos El telégrafo nos ha dado cuenta del decreto del rey Jorge V. prescribiendo que todos los individuos de la familia real inglesa abandonen los títulos alemanes que llevan.

Una ríña En la espalda de la cárcel promovieron anoche una ríña dos individuos. Uno de ellos llamado Francisco Valverde Lacarcel, de 23 años edad, de Murcia, resultó con una herida incisiva punzante en el costado izquierdo, de pronóstico reservado.

Nuestros regalos Primer premio 250 PESETAS en una libreta de la Caja de Ahorros del Banco de Cartagena, reintegrable a la vista Segundo premio EXCURSION A TORREVIEJA concediéndose, para seis personas, los billetes correspondientes del ferrocarril, en 1.ª clase (ida y vuelta), desde Murcia a Torrevieja;

Los Exploradores Conferencia del señor Llovera El sábado 30 del actual se celebrará la última de la serie de conferencias organizadas para el curso actual por el Consejo local de Exploradores.

Publicidad en EL LIBERAL El servicio de esquelas se recibe en la imprenta de este periódico hasta una hora antes de cerrar las ediciones de EL LIBERAL.

fué, paraliza en nosotros el ansia de que sea de otro modo; y, como los pueblos que dejan de caminar se estancan y a la postre mueren, corremos el riesgo de que España deje de ser, si no procuramos desembarazarnos de la pesadumbre del entusiasmo que nos inspira nuestra prospaña.

Entre amantes Una mujer estrangulada Madrid 29.—A las 2 t. A última hora, el obrero Manuel Grande cuestionó en el paseo del Prado con una mujer apodada la Coja, antigua amante suya.

Vida Religiosa SANTORAL Día 30 de Junio de 1917.—Sábado.—La Conmemoración de San Pablo, apóstol.—San Marcial.

La familia real inglesa y sus títulos El telégrafo nos ha dado cuenta del decreto del rey Jorge V. prescribiendo que todos los individuos de la familia real inglesa abandonen los títulos alemanes que llevan.

Una ríña En la espalda de la cárcel promovieron anoche una ríña dos individuos. Uno de ellos llamado Francisco Valverde Lacarcel, de 23 años edad, de Murcia, resultó con una herida incisiva punzante en el costado izquierdo, de pronóstico reservado.

Nuestros regalos Primer premio 250 PESETAS en una libreta de la Caja de Ahorros del Banco de Cartagena, reintegrable a la vista Segundo premio EXCURSION A TORREVIEJA concediéndose, para seis personas, los billetes correspondientes del ferrocarril, en 1.ª clase (ida y vuelta), desde Murcia a Torrevieja;

Los Exploradores Conferencia del señor Llovera El sábado 30 del actual se celebrará la última de la serie de conferencias organizadas para el curso actual por el Consejo local de Exploradores.

Publicidad en EL LIBERAL El servicio de esquelas se recibe en la imprenta de este periódico hasta una hora antes de cerrar las ediciones de EL LIBERAL.

mitigó y días festivos por la tarde, a las cuatro y media.

Santa Eulalia.—Por la mañana a las siete y media, con exposición y misa rezada. Los domingos y días festivos por la tarde a las cuatro y media, con sermón.

Santa Catalina.—Por la mañana a las ocho, con exposición y misa rezada. En las Agustinas.—Por la mañana a las ocho con exposición y misa rezada.

En Santa Ana.—Por la mañana a las seis y media, con exposición y misa rezada.

En Madre de Dios.—Por la mañana a las siete menos cuarto, con exposición y misa rezada.

Las oposiciones a escuelas Tribunal de maestros Sesión de la mañana del día 28 de Junio de 1917.

El tribunal ha acordado que pueden pasar a los ejercicios siguientes los señores opositores que se nombran a continuación: Don Fernando Fernández Dot, don Pedro Fernández Pellicer, don Pedro Fernández Sánchez, don José María Ferrer García, don Agustín Galiana Lloret, don Antonio Gallar García, don Eladio García Berruete, don Francisco García Consegura Margots, don Mariano García de Moya.

En la sesión de la tarde del mismo día, quedaron para pasar a los demás ejercicios los señores siguientes: Don Juan García Fernández, don Clemente García Hermosilla, don Francisco García López, don Donato García Lorenzo, don José María García Mira, don Julián García Molina, don Joaquín García Munuera, don Aurelio García Romera.

Riñas de gallos El pasado domingo tuvieron lugar en el rancho de la Plaza de Sardoy, según mis noticias, las últimas riñas por este año.

El entrar en el Circo puedo observar que hay movimiento, caballos, idas de acá para allá y a mis oídos llegan los nombres de los famosos gallos: Naranjo y Asesino propiedad estos del señor Bravo y así como en penumbra, como eco lejano, el nombre de don Fernando Amorós, que tan excelente temporada lleva con los superiores gallos de que es propietario.

Todo lo cual contribuyó a que el público se apresurara a ver una sesión memorable en los anales gallicísticos. Aumenta el interés en el público al ver que, contra costumbre, entran los gallos del Sr. Bravo por la puerta zaguera y que el Sr. Valle para sacarlos de sus cajones, cierra la gallera por dentro.

En medio, pues, de tan gran expectación, el Sr. Presidente ordena comenzar. Veamos el resultado: Primera.—El gallero del Sr. Amorós, mi buen amigo Pascual, dá suelta a una jaca, cuarta jabá de 3/2 y Valle, en nombre del Sr. Masía, presenta otra también cuarta, ceniza de 3/2 y medio.

Cartera y pronta en el herir la jabá, logra tras buena pelea vencer a la ceniza llevándose el primer tanto para la gallera del Sr. Amorós. Tiempo 14 minutos. 2.ª Regente Pascual y Valle, presentando el primero una jaca colorada de 3/4 y el segundo una cuarta jabá de 3/6 y medio.

Una jaca bastante pequeña es la colorada, pero hizo una pelea grande, superior, arrollando y dominando a su contraria con grandes poderes y logra mandarla al desolladero a los tres minutos de notable pelea.

El Sr. Amorós se apunta el segundo tanto. 3.ª Gran expectación en las masas. Sale Valle con la famosa y superiorísima jaca conocida entre los aficionados con el nombre de «Naranjo», su peso es de 3/10 y su pluma jabá. El Sr. Bravo, sonríe. Pascual presenta una bonita jaca melada de 3/1, que no tiene apodo, pero que la hemos visto pelear algunas veces y siempre ha ganado.

Se sueltan los gallos y comienza tan interesante ríña. El «Naranjo», con grandes poderes, empieza achuchando de primera, pero la melada, tranquila, serena, cual consumado maestro, no se deja dominar, mandando y templando muy excelentemente, pues cada subida que hacia era para meter las patas enteras y así de esta manera se apoderó de «Naranjo», el cual a los 15 minutos, salió en busca de la dehesa cantando la «gallina».

El Sr. Amorós trae el santo de cara y se apunta el tercer tanto. El Sr. Bravo no sonríe. 4.ª Pisa la candente cazuela el buen gallo llamado el «Asesino» (nombre que se le puso por llevar muertos tres o cuatro gallos) cenizo, de 3/7 apadrinado por Valle y Pascual le pone pareja con una jaca jabá en negro de 3/8.

Tal es la emoción que en el público produjo esta pelea, que expectador hubo que al rimbombante nombre de el «Asesino», tuvo necesidad de sujetarse fuertemente al asiento para no caer de espaldas. En medio de un silencio sepulcral los padrinos dan suelta a los gallos.

Empieza el «Asesino» con gran dominación sobre la jabá y a las primeras de cambio le dá un golpe de sentido que la dejó medio atontada, pero se refresca la jabá, cobra alientos, y entonces empieza a pelear cual ella es, de un modo superior, de una manera nunca vista en valentía y pies y por no dejar en mal lugar aquel retrán que dice «El que a hierro mata a...» a los 25 minutos de pelea apuntilla al «Asesino» que quedó muerto a sus pies.

raño» y el «Asesino» abandona el Circo celebrándose casi en familia.

Rafael, por el Sr. Masía, y Valle por el Sr. Bravo, presentan, el primero, una cuarta colorada de 3/3 y medio, y el segundo, una derecha jabá de 3/4 y medio.

A los 25 minutos gana la colorada, después de buena pelea.

Resumen: Una tarde buena para el Sr. Amorós, que ha cerrado la temporada con un broche de oro para su gallera. —Beruols.

NOTICIAS

Los señores suscriptores a EL LIBERAL pueden pasar por nuestra Administración a canjear los recibos del mes corriente por los bonos correspondientes al regalo.

En Cartagena ha ingresado en la cárcel a disposición del gobernador civil por blasfemo, José Sánchez Martínez (a) Rango.

Por la Dirección general de Seguridad, se ha dispuesto que el vigilante de segunda clase que sirve en Alava, don Rafael González Galindo, pase a continuar sus servicios a Murcia.

Los ancianos que no digieren bien los alimentos sólidos, usen Carne líquida Valdés García, les nutrirá bien si molestar su estómago.

La Dirección general de Correos y Telégrafos, con fecha 2 del actual, autoriza a la Sociedad Anónima Popular Eléctrica Cartagenera para establecer una línea telefónica desde su fábrica del barrio de la Concepción a sus oficinas en Cartagena en la calle de Pi Margall, núm. 22.

El juzgado municipal de Abanilla publica edicto anunciando la vacante de secretario suplente de aquel juzgado.

Cotización del día 28 en la Lonja: Tomates, 400 pesetas los 50 kilos, Patatas, 5/50. Pimientos, 18. Ciruelas, 0. Albaricoques, 8/00. Peras, 12/50. Peras, 15. Bajocas judías, 7. Id. granja, 12/50. Id. suelo, 0. Manzanas, 5/50. Patatas coloradas, 4/75. Limones, 2/50. Melones, 20. Bolas secas, 80.

Pepinos, 0/35 pesetas docena. Calabazas, 0/20. Cebollas, 0/15. Lechugas, 0/25.

El juzgado de primera instancia instrucción de Totana dicta requisitoria llamando al procesado Pedro García Castro.

La Pasta Dentifrica Orive, es el complemento del Licor del Polo.

La alcaldía de Albudeite publica edicto anunciando haber quedado expuesto al público los apéndices al amillaramiento de la riqueza rústica y urbana que han de servir de base para la terminación de los repartimientos del año próximo 1918.

Damos nuestra más cordial enhorabuena al notable pintor don Juan García Calvo, por sus éxitos obtenidos en Madrid, en donde ha alcanzado el título de profesor de pintura en la Real Academia de San Fernando, después de haber obtenido los tres cursos y en todas las asignaturas la calificación de diploma de primera clase.

Su primer triunfo ha sido alcanzado en la Exposición Nacional, en donde los dos cuadros que presentó titulados «El Magistrado» y «El pequeño artista», fueron admitidos, gustando mucho, sobre todo el segundo cuya caricatura ha publicado «Nuevo Mundo».

En la Pescadería han entrado el día 28 del corriente, las siguientes clases de pescado: Magres, 110 kilos, a 1'00 pesetas el medio kilo. Pescada, 20; idem; a 2'50 idem. Salmonetes, 10 idem; a 2'50 idem. Roche, 15 idem; a 2'00 idem. Mujol, 150 idem; a 1'00 idem. Total de pescado entrado, 280 kilos.

La familia real inglesa y sus títulos

El telégrafo nos ha dado cuenta del decreto del rey Jorge V. prescribiendo que todos los individuos de la familia real inglesa abandonen los títulos alemanes que llevan. Este decreto alcanza a los Teck, porque la princesa María Adelaida de Cambridge se casó con un duque alemán, y a los Battenberg, que recibieron títulos de condes y marqueses y serán pares del reino.

Por este decreto solo serán príncipes y tendrán derecho al tratamiento de alteza los descendientes directos del rey por la línea masculina. Un próximo decreto reglamentará la modificación en los individuos enlazados con las casas de Sajonia y de Sleswig-Holstein.

Estas medidas no tienen sólo por objeto hacer desaparecer los nombres alemanes, dando satisfacción a la opinión pública. Hay una proposición de ley sometida al Parlamento pidiendo prohíba llevar a los extranjeros los títulos británicos. El decreto del rey Jorge lo mismo que esa ley tienden a devolver a la nobleza su carácter nacional, y entraña además, un pensamiento político. Al reducir el número de títulos principescos y el ceremonial que lleva consigo la dinastía inglesa, quiere afirmar que hoy más que nunca permanece fiel a los principios de la monarquía democrática, de la cual es modelo en el mundo.

Una de las más ilustres soberanas, la reina Ana, era hija de un particular, lord Clarendon; la reina era hija

de sir Richard Woodville. Es casi seguro que el príncipe de Gales se casará con la hija de un par del reino, y todos los príncipes reales se casarán en Inglaterra, porque el rey Jorge entiende que su familia no es más que la primera de las familias inglesas.

Por eso la Prensa ha acogido con tanto aplauso la reforma. Casi todos los artículos que al caso se han dedicado pueden concretarse con esta frase: «La monarquía es la institución más popular de Inglaterra».

Nuestros regalos

Primer premio 250 PESETAS en una libreta de la Caja de Ahorros del Banco de Cartagena, reintegrable a la vista Segundo premio EXCURSION A TORREVIEJA concediéndose, para seis personas, los billetes correspondientes del ferrocarril, en 1.ª clase (ida y vuelta), desde Murcia a Torrevieja;

carruaje (seis asientos) en Torrevieja, ida y vuelta a la estación; baños gratuitos, seis personas, por una sola vez, en el Balneario de Vista Alegre y un espléndido almuerzo en el Restaurant del Casino, de Torrevieja. A los Suscriptores.—Por cada peseta de suscripción (pago corriente o adelantado) que satisfagan en esta Administración, Crédito Público, 1, Murcia, se entregarán tres bonos de opción.

Cuantos suscriptores tengan abonados meses adelantados por regalos anteriores, tienen derecho, previa presentación del recibo, a estos regalos anunciados desde los meses de Junio de 1917 y sucesivos. A los Anunciantes.—Por cada peseta de pago adelantado se entregarán tres bonos de opción.

A los Corresponsales.—Por cada peseta de pago adelantado que remesen, se le servirá tres bonos de opción a estos regalos. NOTA: La correspondencia que no venga con franqueo para repuesta será anulada.

Los Exploradores

Conferencia del señor Llovera El sábado 30 del actual se celebrará la última de la serie de conferencias organizadas para el curso actual por el Consejo local de Exploradores.

Se celebrará como las anteriores en el Club a las siete de su noche. Será conferenciante el comisario regio de esta Universidad D. Vicente Llovera y Codorniu, y su discurso versará sobre el tema «Que seas bueno».

Dadas las dotes de simpatía y la cultura del conferenciante, seguramente el local de los Exploradores se verá concurridísimo. A las diez y media de la mañana en punto se reunirá la tropa en el Club para proceder a la imposición de las insignias a los diplomados en los últimos exámenes, seutach de segunda, insignias de 3.ª, promesa de los exploradores que no la han prestado; además se entregarán los Banderines de Grupo de Lujo a los individuos que más se hayan distinguido durante el pasado curso escolástico; así mismo les serán impuestas las insignias de Subinstructores a los recientemente elevados a este cargo, como también las insignias a los Subinstructores que lleven un año en la institución.

Para este acto están invitadas las señoritas que han bordado los banderines de lujo y en general todas las damas protectoras de la Asociación. Esta orden es extensiva a los grupos destacados en Espinardo, Monteagudo y Alberca, los que con la debida anticipación estarán en esta capital para formar reunidos con toda la tropa.—El Jefe de la tropa, Mariano Marin-Blázquez y Jaén.

UNA RIÑA

En la espalda de la cárcel promovieron anoche una ríña dos individuos. Uno de ellos llamado Francisco Valverde Lacarcel, de 23 años edad, de Murcia, resultó con una herida incisiva punzante en el costado izquierdo, de pronóstico reservado. En el Hospital fué curado de dicha lesión. El agresor fué un huertano.

Publicidad en EL LIBERAL

El servicio de esquelas se recibe en la imprenta de este periódico hasta una hora antes de cerrar las ediciones de EL LIBERAL.

Consejo de ministros

OR TELÉGRAFO
Lo del submarino "U. C. 52"
A LA ENTRADA

Madrid 29.—A las 9 n. A medio día se reunieron los ministros en la Presidencia para celebrar el Consejo. A la entrada manifestaron que llevan varios expedientes para estudiarlos.

Irresponsal en libertad
Sánchez Guerra anunció que había libertado el corresponsal de un periódico de Castellón que fué detenido anoche por transmitir una noticia alarmante que interpretó torcidamente el periódico.
El ministro de Gracia y Justicia confirmó que habían comenzado las obras de reconstrucción del Palacio de Justicia.

Después del Consejo
A la una y media terminó el Consejo.
Dato facilitó a los periodistas una Nota oficiosa de lo que se había tratado en la reunión de los ministros.

El Contenido de la Nota
Dice la referida Nota oficiosa que los ministros de Estado y de Marina dieron cuenta de todo lo ocurrido con motivo de la entrada en Cádiz del submarino alemán "U-C-52", para reparar averías.

El día 11, en la misma fecha en que se constituyó el Gobierno, se trasladó al Arsenal de la Carraca una comisión inspectora formada por el personal técnico de Marina y Guerra, que reconoció el buque comprobando que estaba imposibilitado para navegar.
La avería consistía en el desgaste sufrido por algunos engranajes de los motores de puesta en marcha, indispensables para la arrancada, sin que apreciaran en el resto del barco huella ni vestigio alguno de otros desperfectos.

Precisados los hechos, el Gobierno, ajustándose con toda imparcialidad al cumplimiento de sus deberes neutrales examinó la situación del submarino, ateniéndose a los principios y reglas vigentes hasta ahora en España.
Apreciando la cuestión de igualdad que se había hecho en el caso del submarino "U-35" en el puerto de Newport, estimó que debía aplicarse al "U-C-52" las reglas del tratado de Ginebra de 1907, puestas en vigor en el Decreto de 23 de Noviembre de 1914 a reserva de lo que pudiera aconsejar el examen general de la cuestión relativa al trato de los submarinos beligerantes en aguas de los puertos españoles.

Sin embargo, el Gobierno español que reiteradamente ha protestado ante los alemanes por la sistemática destrucción, aunque se sabe que el Estado neutral en cuyo puerto entra un buque de guerra beligerante en esparcidos por decreto y por el derecho internacional, no tiene obligación alguna de vigilar el destino ulterior del mismo, creyó su deber exigir del Gobierno alemán la garantía de que, el "U-C-52", se embarcaba directamente desde Cádiz a un puerto alemán o austraco, sin atacar los buques de comercio que se encontrara en su ruta.

Obtenida del Gobierno imperial su garantía expresa y categórica, se autorizó al "U-C-52", para que saliera de Cádiz dentro de las veinticuatro horas siguientes al término de la reparación de la avería, siempre y cuando se efectuara en el plazo que había sido señalado por el Gobierno y de acuerdo con el parecer de la comisión inspectora y en los límites estrictamente necesarios para restablecer la navegabilidad del buque y prevenir de todo incidente que pudiera ser contrario a la neutralidad en aguas españolas.
El "U-C-52" fué acompañado hasta el límite de las mismas por dos torpederos de nuestra Marina de Guerra.

El decreto sobre submarinos

Madrid 29.—A las 11 n. mocheado fué Dato a Palacio soñando a la firma del rey el decreto sobre los submarinos que anunció el Consejo.
La parte positiva del decreto sobre submarinos dice:
Artículo primero: Queda prohibida a los buques submarinos de cualquier clase que sean de naciones beligerantes, la navegación en aguas jurisdiccionales españolas y la entrada en los puertos de la nación.
Artículo segundo: Todos los buques submarinos comprendidos en el artículo anterior que penetren en jurisdicción española sea cual fuere la causa quedarán internados hasta el fin de la guerra.
Artículo tercero: Los submarinos neutrales que penetren en aguas españolas deberán hacerlo navegando sobre la superficie con el pabellón de su nación en forma ostensible.
Artículo cuarto: El decreto de 23 de Noviembre de 1914 quedará en

vigor en cuanto no haya sido modificado por el presente.

Otro decreto
También firmó el rey un decreto concediendo un crédito para los gastos de origen de los internados en España.

Más del submarino
Madrid 30.—A la 1 m. El Consejo ha resuelto de la forma anteriormente telegrafada el incidente del submarino alemán, con toda escrupulosidad e imparcialidad tomando en consideración las enseñanzas de la experiencia en el curso de la guerra submarina.
Dispónese que para completar las reglas contenidas en el tratado de Ginebra de La Haya, mandando observar provisionalmente en España, por decreto de 23 de Noviembre de 1914, estableciendo de acuerdo con altas conveniencias nacionales las normas concretas en relación con los submarinos beligerantes.

Conferencia
Antes del Consejo celebraron una extensa conferencia en el ministerio de la Guerra los generales Primo de Rivera y Alfau.

Toros en Alicante
POR TELÉFONO
Seis toros de Palha.—Luis Freg-Celita-Saleri II
Alicante 29.—A las 6 t. Los toros lidiados esta tarde en esta plaza, cumplieron.
El segundo fué foguado.
El primero y sexto resultaron, en cambio, bravos.

La entrada es bastante buena, pues hay en la sombra un lleno y el sol también está bien de público.
Preside la corrida don Agustín Sánchez San Julián, a cuya señal sale al ruedo el
Primero.—Freg lo coge de capa y le da varios lances que son aplaudidos.

El toro se arrima cuatro veces a los pincos y los piqueros le agujerean la piel otras tantas, sufriendo sus correspondientes caídas.
De este combate encarnizado resultan sin vida dos sardinas.
Los matadores tuvieron ocasión de lucirse en los quites siendo ovacionados.
Luis Freg brinda y se va al cornúpeto, al que torrea con brevedad y algo distanciado.
Suelta cuatro pinchazos sin consecuencias.
Después da una estocada y remata con un descabello.
Segundo.—Se resiente de los cuartos traseros.
Toma la primera vara a la salida de los chiqueros y alcanza a Saleri arrojándolo al suelo.
Resultado ileso.
Se cambia de suerte y es foguado pues solo toma dos varas por dos caídas y un jumento para el arrastre.
El presidente, con gran oportunidad, cambia la suerte, por lo que unos aplauden y otros protestan, produciéndose un gran escándalo.
Celita, que quiere trabajar, lucha con la mansedumbre de la res, que retine pésimas condiciones.
Entra a matar y larga un pinchazo en hueso, saliendo alcanzado.
Resultado ileso.

La faena se hace muy pesada por lo que recibe un aviso.
Después entra encoraginado y atiza una estocada que se le aplaude.
Tercero.—Saleri veroniquea superiormente, siendo muy aplaudido.
Toma cinco varas que producen cuatro caídas por cero mojamás.
Los matadores se adoran en quites, haciendo el respetable que le toquen la música.
Saleri coloca cuatro pares superiores que le valen una estruendosa ovación.
Comienza su faena de muleta muy alegre y muy artística.
Entra y da un buen pinchazo, perdiendo la muleta.
Epíteto, y entrando recto y valiente, coloca en todo lo alto una estocada entera que le vale una formidable ovación y la oreja.
Cuarto.—Sale con piés.
Luis da unas verónicas poco lucidas.
Con voluntad y poder llegó a la gente montada aceptando cuatro puyazos a cambio de otras tantas caídas y dejando en la arena una sardina.
Los chicos cumplen con los palos.
Luis, con la muleta, está breve, y termina de un pinchazo y una buena ovejada palmas.
Quinto.—En una caída de un picador al descubierta, Celita quita con oportunidad, terminando acariciando la cara de la res. (Ovación).
El cornúpeto llega a los caballos en cuatro ocasiones, derribando en tres y dejando fuera de combate tres.
Celita hace una faena vulgar para un pinchazo sin soltar.
Continúa toreando y sobresale un pase de molinete. (Palmas).
Vuelve a entrar a matar y quedán-

dosel el toro en la reunión, a la media. (Palmas).
Sexto.—Saleri torrea por verónicas, siendo ovacionado.
De los de tanda acepta el animal tres picotazos a cambio de tres caídas y un penco menos en las cuadradas.
Los matadores en los quites son ovacionados.
Al compás de la música, Saleri coge los palos, colocando cuatro monumentales pares.
Coge la muleta y el público pide continúe la música.
Julián hace una colosal faena terminando con una buena estocada y dos pinchazos.
El tiempo me es escaso para continuar telegrafando desde Alicante.
La corrida en conjunto pesada, pues entramos a la mezquita a las cuatro y media y hemos salido a las siete y veinte.

Budapest
POR TELÉGRAFO
Nuevas manifestaciones
Madrid 29.—A la 11 n. Ayer ocurrieron nuevamente graves disturbios y escenas violentas.
Habiase organizado una reunión popular por los socialistas en el patio del Ayuntamiento para reclamar el sufragio universal.
Los asistentes recorrieron las calles en manifestación reclamando al conde de Tizta la reforma electoral y la paz.
Asaltaron los manifestantes dos grandes restaurantes y varias tiendas destruyendo a pedradas los cristales de los escaparates y de las ventanas.

Toros y Toreros
POR TELÉGRAFO
Madrid
Madrid 29.—A las 11 n. Los novillos de Carvajal lidiados hoy fueron pequeños y bravos.
Hipólito y Pacorro bastante medianos pinchando, bien toreando.
Hipólito recibió un aviso.
Carabanchel
Los becerros de Lama han sido bravucones.
Blanquito ha dado la nota con el estoque.
Belmontito toreando por verónicas fué ovacionado.
Con la muleta hace una monumental faena intercalada con pases de molinete, siendo ovacionado.
El próximo domingo se repetirán.

En Soría
Novillos buenos.
Veguita y Vallecano han estado trabajadores.
Pinito ha sufrido un varetazo en el pecho, retirándose el toro al corral.

En Segovia
Reses de Bueno.
Nacional en el primero ha estado regular.
En su segundo al dar un lance sufre un pelotazo en el pecho, retirándose a la enfermería.
Mendez, bien en dos, superior en uno, donde se le concedió la oreja en medio de una gran ovación.
Pastor en el segundo ovacionado y orejado.

En Burgos
Se ha dado la primera corrida de feria.
Los toros de Manuel García han salido bravos.
En el primero, Vázquez está valiente toreando, siendo volteado, resultando ileso.
Entra a matar, dejando una gran estocada. (Ovación y orejas).
El segundo salta al callejón, colándose en el patio de caballos, promoviendo un gran escándalo.
Vázquez, provisto del estoque, entra en el patio, pero el bicho es nuevamente sacado al redondel.
Posada torrea deslucido, dando dos estocadas y descabella.

En Barcelona
Se ha celebrado la corrida a beneficio de la Asociación de la Prensa con un lleno completo.
Presiden la fiesta distinguidas señoras.
Los toros de Veragua resultaron buenos.
Gaona en el primero hace una faena pesada para un pinchazo y media buena.
Gallito en el segundo es aplaudido toreando.
Después cogen los palos colocando tres monumentales pares. (Ovación).

LA GUERRA
POR TELEGRAFO
LONDRES
El bloqueo
En breve tomarán los aliados medidas para reforzar el bloqueo.
La entrada de los Estados Unidos en la guerra ha facilitado el problema.
PARIS
Condenado a prisión
En los alrededores de la Bolsa del Trabajo ha sido detenido un sujeto que se mezcló entre los huelguistas predicándoles la revolución.
El Tribunal lo ha condenado a cuatro años de prisión.
PETROGRADO
Los anarquistas
Los anarquistas de todas las nacionalidades han logrado entrar en Rusia.
Continúan los mítines y manifestaciones.
Las fábricas de armas están dominadas por los anarquistas.
Cuando éstos son detenidos no consenten los demás que se reanude el trabajo.
Ejército revolucionario
Por iniciativa de la delegación militar del Mar Negro se ha constituido un comité para organizar un ejército revolucionario.
Este lo constituirán batallones para en la ofensiva arrastrar y dar impulso a las tropas para el asalto.
ROMA
Vapor insumergible
El ingeniero Pugliere ha presentado un tipo de vapor insumergible adoptado por la marina italiana, que desplaza 10.300 toneladas y lleva 850 toneladas de mercancías.
Además va armado con un cañón.

EL PLEITO LIBERAL

Lo que dice Villanueva
Madrid 30.—A la 1 m. El presidente del Congreso llegó a la Cámara popular a las cinco de la tarde.
Le saludaron los periodistas y diputados.
Se lamentó de la excesiva importancia que se le está dando al pleito liberal.
Tanto se ha liado el asunto que se consigue enredar las olas y con ello se sirven mal los intereses del partido.
Después, refiriéndose a quienes preguntan en qué concepto ha intervenido él para la designación de jefe, manifestó que había obrado como Miguel Villanueva, diputado a Cortes que no puede ahora, aunque quiere, dejar de ser presidente del Congreso, porque no está éste reunido para poder presentar la dimisión si creyera oportuno presentarla.
He obrado así—añadió—porque todo el mundo sabe que Romanones dejó el poder por su libérrima voluntad y depositó en manos del rey un documento que era la negación de toda su anterior política del mensaje de la Corona y de todas las circulares y cartas de cuando yo desempeñé las carteras de Estado y Hacienda.
Ese fué el primer acto de Romanones que justifica la actitud adoptada por los liberales y el segundo es la carta donde renuncia a la jefatura proponiendo la creación de un directorio del que se niega a formar parte.
Por último sin emitir juicio [a]

EL SELLO INSTANTANEO YER

Cura en 5 minutos el DOLOR DE OABEZA
El SELLO YER cura Jaquecas.
El SELLO YER cura Dolores Reumáticos.
El SELLO YER cura la Grippe.
El SELLO YER cura Dolor de Oídos.
Caja con un solo sello, 1/2 REAL.
Caja con 12 SELLOS, Ptas. 2/50
De venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías

TRIUNFO DE LA CIENCIA

CURA LA HERNIA (quebraduras)
El reputado especialista don Vicente Tortosa, mediante el nuevo y práctico *Soportador Ideal flexible* premiado recientemente en el último Congreso profesional, que puede cómodamente llevar la persona más delicada de ambos sexos, y no hace bulto ni tiene los defectos que adolecen los vendajes franceses e ingleses siendo de aplicación personal y sin la pretensión de curar a grandes distancias, evitando la credulidad de los ilusos e incautos a quienes es sabido siempre es de fatales consecuencias. Consultadme (*herniados*), soy bien conocido de la humanidad doliente. Treinta y cinco años de práctica y de reconocido éxito como certifica las eminencias médicas e innumerables enfermos curados que así lo atestiguan, son la mejor garantía de mis obras. MI CURA está al alcance de todas las fortunas por ser la más positiva y de reconocida economía.
Consultas y residencia habitual, Cartagena, Puerta de Murcia, 27, 1.º
Nota.—Por encontrarse todavía enfermo el señor Tortosa, seguramente no podrá acudir a su consulta de Murcia en los días 15 y 16, aun cuando procurará hacerlo desde el próximo mes de Julio

Reunión de directores de periódicos

Madrid 30.—A la 1 m.
En la Asociación de la Prensa se ha celebrado la anunciada reunión de directores de periódicos.
El ilustre presidente de la Asociación don Miguel Moya, dió cuenta de una carta que le dirigió anteanoche el director del periódico "La Acción" Delgado Barreto.
Habló después de la forma en que viene ejerciéndose la censura, de la recogida de "La Acción", de lo ocurrido con el semanario "España" y sobre la detención del corresponsal Alejandro Serrano.
Delgado Barreto expuso detalladamente el atropello cometido contra "La Acción", añadiendo que no solo se había recogido la edición de Madrid, sino también la enviada a provincias donde no iba el suelto tachado por la censura.
Leyó después el artículo de fondo de hoy, señalando luego como había quedado el citado artículo después de la censura, para demostrar que el gobierno no solo impide por determinadas noticias sino que obliga a decir cosas contrarias a las convicciones de los periodistas.
Dijo que respetaba la censura como medida de gobierno, pero el abuso no puede ser nunca respetado.
Araquistain expuso el caso del semanario "España" y del redactor jefe de El LIBERAL.
Habló de lo ocurrido anoche con el corresponsal Serrano, quien no dió la noticia que se le atribuye y al que sin embargo se le ha tenido encerrado hasta el medio día de hoy.
Los reunidos convinieron que todos estos casos eran graves y merecedores de enérgica protesta.

Ultima hora de la madrugada

La minoría reformista
Madrid 30.—A las 4 m. En las primeras horas de la noche se reunió la minoría reformista, facilitándose de la reunión una nota oficiosa, acerca de la visita de Azcárate al rey.
Afirmase que en la entrevista Azcárate aunque no llevaba la representación de los reformistas, expuso al rey lo que piensan éstos de los momentos actuales.
ANUNCIOS PREFERENTES
AUTOPIANOS Y PIANOLAS
PIANOS CUSO SFFIA
Rollos de música. Ventas al contado y a plazos. Audiciones gratis.—Pablo Martínez, Sagasta, 32.

Exposición de muebles

Vestíbulo inglés
Paragüero con luna bicelada.—6 sillas, 2 pedestales y mesa de centro.
167 PETETAS
Presupuesto para cafés, casinos, etc. Variación todos los domingos.—Sucesores de José Martínez Illán.—Ruipérez, 5 y 7, en Murcia.—Teléfono número 0175

ARIVLE

S. POZUELOS
LO MEJOR PARA LOS CATARROSOS.
SOLO POR OCHO DIAS
Realización verdad de sombreros de señora.—10.000 camisas caballero, a medida, en seda, céfiro y peral.—5.000 calcancillos, largos y cortos, desde tres pesetas.—Corbatas, camisetos, abanicos, pañuelos seda, la casa más surtida VAL-CARCEL, Platería, 45 y 47.—Los encargos son entregados a las 24 horas o antes si son urgentes.

LABORATORIO de HIGIENE. Representación del Instituto Nacional de Alfonso XIII.
Director: D. JULIO GARCIA GATURNI
MÉDICO BACTERIOLOGO
Análisis clínicos de todas clases. Venta y aplicación de sueros y vacunas. Bañadero, letra A., frente al horno de la Fuensanta.
Banco Hipotecario de España
Representantes apoderados SOLER Y FERNANDEZ-TRUJILLO
Cánovas del Castillo, 54.—Murcia
EL LIBERAL
está de venta en ALMÉRIA en el kiosco Sur de España, Paseo del Príncipe, 2.
Los anuncios y reclamaciones solo se admiten en la administración durante las horas de oficina de 12 a 1 de la mañana y de 8 a 1 de la tarde.
EL LIBERAL

EL SELLO INSTANTANEO YER
Cura en 5 minutos el DOLOR DE OABEZA
El SELLO YER cura Jaquecas.
El SELLO YER cura Dolores Reumáticos.
El SELLO YER cura la Grippe.
El SELLO YER cura Dolor de Oídos.
Caja con un solo sello, 1/2 REAL.
Caja con 12 SELLOS, Ptas. 2/50
De venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías

GARGANTA NARIZ Y OÍDOS
DR. ANGEL ROMERO ESPARRAGA
ESPECIALISTA
CONSULTA: DE DIEZ A UNA
GRATUITA: LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES DE TRES A CUATRO
ALFARO, 1 Y PLATERIA, 57. MURCIA

LA GUERRA
POR TELEGRAFO
LONDRES
El bloqueo
En breve tomarán los aliados medidas para reforzar el bloqueo.
La entrada de los Estados Unidos en la guerra ha facilitado el problema.
PARIS
Condenado a prisión
En los alrededores de la Bolsa del Trabajo ha sido detenido un sujeto que se mezcló entre los huelguistas predicándoles la revolución.
El Tribunal lo ha condenado a cuatro años de prisión.
PETROGRADO
Los anarquistas
Los anarquistas de todas las nacionalidades han logrado entrar en Rusia.
Continúan los mítines y manifestaciones.
Las fábricas de armas están dominadas por los anarquistas.
Cuando éstos son detenidos no consenten los demás que se reanude el trabajo.
Ejército revolucionario
Por iniciativa de la delegación militar del Mar Negro se ha constituido un comité para organizar un ejército revolucionario.
Este lo constituirán batallones para en la ofensiva arrastrar y dar impulso a las tropas para el asalto.
ROMA
Vapor insumergible
El ingeniero Pugliere ha presentado un tipo de vapor insumergible adoptado por la marina italiana, que desplaza 10.300 toneladas y lleva 850 toneladas de mercancías.
Además va armado con un cañón.

EL PLEITO LIBERAL
POR TELEGRAFO
Lo que dice Villanueva
Madrid 30.—A la 1 m. El presidente del Congreso llegó a la Cámara popular a las cinco de la tarde.
Le saludaron los periodistas y diputados.
Se lamentó de la excesiva importancia que se le está dando al pleito liberal.
Tanto se ha liado el asunto que se consigue enredar las olas y con ello se sirven mal los intereses del partido.
Después, refiriéndose a quienes preguntan en qué concepto ha intervenido él para la designación de jefe, manifestó que había obrado como Miguel Villanueva, diputado a Cortes que no puede ahora, aunque quiere, dejar de ser presidente del Congreso, porque no está éste reunido para poder presentar la dimisión si creyera oportuno presentarla.
He obrado así—añadió—porque todo el mundo sabe que Romanones dejó el poder por su libérrima voluntad y depositó en manos del rey un documento que era la negación de toda su anterior política del mensaje de la Corona y de todas las circulares y cartas de cuando yo desempeñé las carteras de Estado y Hacienda.
Ese fué el primer acto de Romanones que justifica la actitud adoptada por los liberales y el segundo es la carta donde renuncia a la jefatura proponiendo la creación de un directorio del que se niega a formar parte.
Por último sin emitir juicio [a]

LABORATORIO de HIGIENE. Representación del Instituto Nacional de Alfonso XIII.
Director: D. JULIO GARCIA GATURNI
MÉDICO BACTERIOLOGO
Análisis clínicos de todas clases. Venta y aplicación de sueros y vacunas. Bañadero, letra A., frente al horno de la Fuensanta.
Banco Hipotecario de España
Representantes apoderados SOLER Y FERNANDEZ-TRUJILLO
Cánovas del Castillo, 54.—Murcia
EL LIBERAL
está de venta en ALMÉRIA en el kiosco Sur de España, Paseo del Príncipe, 2.
Los anuncios y reclamaciones solo se admiten en la administración durante las horas de oficina de 12 a 1 de la mañana y de 8 a 1 de la tarde.
EL LIBERAL